

México: López Obrador cuestionó a la DEA por la información sobre los cárteles de Sinaloa y Jalisco



Andrés Manuel López Obrador, el presidente de México, reclamó a la entidad de control de drogas norteamericano (DEA) que otorgue la información que dice tener respecto de los cárteles de Sinaloa y Jalisco Nueva Generación. Según los datos del organismo estadounidense, hay más de 40 mil miembros de estos grupos repartidos en 100 países.

“No tenemos nosotros esa información, no sé de dónde la sacó la señora de la DEA (Anne Milgram, jefa de la agencia). Ojalá nos dieran más detalles”, dijo el mandatario durante su conferencia de prensa matutina desde el occidental estado mexicano de Nayarit. De esta manera, respondió a las declaraciones de Milgram, quien compareció ante un subcomité del congreso estadounidense, donde aseguró que los principales cárteles del narcotráfico en México tienen más de 44.000 miembros en más de 100 países.

“Creo que habló de que el Cártel de Sinaloa y el Jalisco Nueva Generación tienen 40.000 (miembros) en 100 países, 20.000 del Cártel de Sinaloa y 20.000 de Jalisco, que nos diga cuáles son las pruebas que tiene”, exigió López Obrador. El presidente mexicano denunció que esas afirmaciones son reflejo de un problema que tienen Estados

Unidos, porque “no hay coordinación entre ellos”.

Además, subrayó que hace falta poner orden en EEUU, porque si cada uno actúa por su cuenta “no hay avances”, en relación a otras reuniones que el mandatario mexicano mantuvo con las autoridades norteamericanas. En este sentido, recordó que esta semana estuvo en México la asesora de Seguridad Nacional de la Casa Blanca, **Elizabeth Sherwood-Randall**, junto a otras autoridades de seguridad estadounidenses “y **no hubo ninguna información al respecto**”.



López Obrador. Foto: Reuters.

López Obrador remarcó que actualmente el gobierno mexicano está actuando en conjunto para tomar decisiones sobre la seguridad en el país al resaltar que su gabinete atiende el problema de la inseguridad y la violencia todos los días. “**Entonces, hay coordinación, entonces sería bueno que la señora informará de dónde obtuvo la información**”, planteó.

AMLO admitió que la mayoría de la delincuencia proviene del crimen organizado

A su vez, indicó que su gobierno sabe dónde están actuando los cárteles del país y rechazó la idea de que, como afirmó en algún momento el Pentágono, 30 estados del país estén dominados por la delincuencia organizada. **“Ya se les aclaró (que no es cierto). Es que no tienen buena información”**, aseveró.

Sin embargo, **reconoció que 80% de los homicidios que ocurren en el país están vinculados con el crimen organizado.** Según la DEA, el **Cártel de Sinaloa opera en al menos 19 de los 32 estados mexicanos**, mientras que el CJNG lo hace en 23 regiones. México y la DEA tienen una relación tensa desde que **López Obrador** impulsó una reforma en 2020 que limitaba la presencia de agentes estadounidenses en territorio mexicano.

Fuente: Canal 26